

保育園の桜の葉やどんぐりの葉が舞い落ちる中、体が縮こまり動きがにぶくなる大人を横目に…子ども達は元気いっぱい！園庭に出て木枯らしに負けず走り回る姿、落ちているどんぐりや木の枝を使ってどんな遊びが出来るかを考えワクワクしている姿が微笑ましいです。

先日落ち葉を掃いていると、年中児の子ども数名がお手伝いをしてくれました。「ちりとりは落ち葉が無いところに置くんだよ！落ち葉が挟まらないようにね」とおばあちゃんのお手伝いをした時に覚えたことを教えてくれたり、「みんなが滑らないようにしなきゃね」と散歩に出かける小さいお友だちのために急いで落ち葉を集めたり・・・一人の時はただ黙々とこなしていた落ち葉掃きも、子どもが一緒に心がほっこり、この一年の成長を感じ嬉しく、楽しい時間となりました。時間は倍かかりましたが・・・(笑)。こうした日常生活の中で子どもが学んでいることを改めて感じ、子どもと関わる一瞬一瞬を大切にしたいと改めて思いました。

今月開催される活動発表会での姿、年末年始休みでは子ども達と一緒にゆっくり過ごす中での会話や遊んでいる姿、お手伝いをしてもらっている姿に子どもの成長を改めて感じる瞬間がたくさんあると思います。ぜひそんな嬉しい話を職員にも教えてください。子ども達の成長と一緒に喜び合うそんな日々にしたいと思っています！

園長 高橋 梢

<1月の予定>

1日（水）～ 3日（金） 年始休み
14日（火）～24日（金） うさぎ組 個人面談
31日（金） 豆まさき

その他、きりん組の給食センター見学、三小見学を予定しています。日程が決まり次第、お知らせいたします。

認定こども園 つくも保育園だより

令和6年12月号

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
	～身体測定		活動発表会 りす	うさぎ	ぱんだ	きりん
8	9	10	11	12	13	14
	りす・きりん 個人面談 ～20日			きりん お茶会	災害訓練 布団持ち帰り	
15	16	17	18	19	20	21
		きりん 平清水焼体験				
22	23	24	25	26	27	28
		クリスマス会			保育料・給食費 振替日	布団持ち帰り
29	30	31				
	年末休み	年末休み				

ひよこ

天気のいい日は、あかしや公園や新鶴町公園へ出かけ、ドングリを拾ったり落ち葉の上を歩いて「カシャカシャ♪」音や感触を楽しんだり、座りながら落ち葉シャワーをしたりし、のびのび戸外遊びを楽しむ子ども達の姿が見られました。拾ってきたドングリを小さいボトルに入れて保育者と一緒にマラカスを作り、お部屋にも自然を取り入れ、秋を身近に感じながらゆったり過ごしたところです。

また、体操や絵本が大好きな子ども達。「サンサンたいそう」や「ピカピカブー」の踊りを覚えて、リズムやメロディーを感じながら体を動かすことを楽しんでいます♪絵本では、「こんにちは」でペコッとお辞儀をしたり、消防車を見て「カンカン」とお話ししたりする姿が増えてきました。

今月も体操や手遊び、絵本を通して、表現する楽しさを保育者と一緒に味わっていきたいと思います。

これからますます寒くなってくる時期になります。適切な衣類調整と室内環境を整えながら、健康に留意して過ごしたいと思います。

はと

天気の良い日には積極的に戸外へ出かけ、「柿、あった！」「葉っぱ赤いね」「風つめたーい」と景色の中にある秋の発見を楽しんでいる子ども達。誘導ロープでのお散歩もたくさん回数を重ね、ペアのお友だち同士で「一緒に歩こうね」「おーい、ここだよ」と素敵なやり取りをする姿も増え成長を感じているところです。お友だちと関わる子どもの気持ちを尊重し、見守りながら、嬉しい、楽しい思いを共有する経験を積み重ねていきたいと思います。

また、戸外遊びの準備では、自分の帽子を見つけて被ろうとしたり、靴下のかかとに苦戦しながらも「自分で！」の気持ちがどんどん増えて保育者の手伝いを嫌がったりする姿も見られます。手伝いすぎないよう見守り、励ましながら“一人でできた！”という達成感や満足感を味わえるように関わっていきたいと思います。

りす

戸外に出かけると、どんぐりや赤と黄色に色づいた落ち葉などを見つけ、秋の自然に触れてから新しい発見を楽しむ子ども達。緑から黄色、オレンジへとグラデーションになっている葉っぱを見て「色が変わったね」「はんぶんこだね」と会話を楽しみ、他にも様々な場面で感じたことを言葉で伝える姿がたくさん見られるようになってきました。また、「お肉を焼いてる」「これはやきいもです。どうぞ。」とイメージを膨らませながら、ごっこ遊びを楽しんでいます。お友達と説明しながら、かくれんぼや鬼ごっこをする元気いっぱいの姿からも、パワフルな成長を感じるところです。

室内での光や影の動きに興味津々の子ども達。天井に移った光を見て、「お化けきたよ！」「動いたよ！」と盛り上がり、「やっつけろ！！」と対峙しようとしたり。そんな、普段から子ども達が楽しんでいる面白い発見や遊びに大好きなダンスも盛り込み、活動発表会に繋げました。ドキドキすることと思いますが、キラキラした目で楽しむ普段の子ども達の表情が少しでも見られたら嬉しいです。

うさぎ

戸外に出掛け、色づいた落ち葉をお友達と宙に散らしてみたり、ドングリを拾ってきてホイップ粘土でケーキを作ったり、秋の自然を感じながら遊びに取り入れて楽しんできた子ども達です。

また、ごっこ遊びの中で何かになりきったりお友達と言葉のやり取りを楽しんだりする姿から、クラスみんなでの劇ごっこもやってみました。里芋を収穫した経験から「うんとこしょ！ どっこいしょ！」と大きなかぶごっこが一番盛り上がり、活動発表会の題材にも選びました。自分の中にあるイメージを言葉や動き、形で表現することを楽しめるように、子ども達の思いや声を引き出せるような雰囲気作りを大切に取り組んでいるところです。「恥ずかしいけど、お友達と一緒に頑張ってみようかな…」と勇気を出して頑張ってみる、そして「やってみたら楽しかった！ できてるみたい！」そんな心の経験ができたらしいなと思っています。

ぱんだ

きりん組さんのハロウィンパーティーをきっかけに、おばけに興味を持ったぱんだ組の子ども達。絵の具で段ボールの外壁を塗り、中におばけを切り貼りして、ミニおばけやしきを作りました。自分たちで中に入ってみて、「いっぱい人が入るときつい♪」「じゃ、3人まで入れることにするのは？」などと考えて遊ぶ姿に、成長を感じているところです。お友達が切り紙で作ったクモの巣を見て刺激を受けてチャレンジしてみたり、「〇〇ちゃんってすごいね！」とお友達のことを認めたり、そんな姿も嬉しい思っています。

活動発表会では、自分が変身したいおばけになって、普段から楽しんでいる遊びを披露します。イメージを膨らませながら担任と作った衣装や道具を使い、楽しみながら披露できたらと思っています。

きりん

1月末に子ども達の発案で開催した「ハロウィンパーティー」は無事大成功し、子ども達も「たのしかった！」「またやりたい！」と素敵な思い出になったようでした。「あの楽しかったパーティーを、今度はたくさんのお家の人に見せたい！」という子ども達の思いから、活動発表会の劇では、ハロウィンパーティーで楽しんだショーを再現することになりました。「お家の人に喜んでくれるかな？」「劇もパーティーも楽しもうね」と子ども達もわくわくしているようです。小道具を作ったり、台詞や流れを覚えたり、合奏にチャレンジしたりと、やることがたくさんありますが、子ども達の「やりたい」「見せたい」「感動してもらいたい！」という気持ちを大切にしながら、仲間と一緒に取り組む充実感を味わっていきたいと思います！

就学まで残すところ4ヶ月になりました。身の回りのことや持ち物の管理など、自分のことは自分でしながら、見通しをもって生活できるようにと意識しながら過ごしていく思います。また、冬の寒さも厳しくなってくるので、健康的に過ごす大切さに改めて気付ながら、生活習慣を整えて過ごしていきたいと思います。

つくも保育園

〒990-0051 山形市鶴町2-19-1
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

622-7623

活動発表会について

りす組～きりん組の活動発表会が間近に迫り、子ども達もお家の方が見に来てくれるることをとても楽しみにしている様子です。当日の発表内容や見どころについては、クラスだよりでお知らせします。保護者の皆様には、子ども達の姿を温かく見守っていただき、たくさんの拍手を送っていただければと思います。

☆各クラス、10時からの発表になります。

☆駐車場は、園舎北側市有地になります。

☆駐車場の開場時間を9：40、ホールへの入場は9：45～とさせていただきます。

ご理解、ご協力ををお願いいたします。

「コドモン」について

昨年12月より『コドモン』の運用を開始し、保護者の皆様にはご理解とご協力をいただきありがとうございます。つきましては、下記の留意事項を再度ご確認くださいよう、お願いいたします。

◎欠席・遅れて登園する場合について

9時30分までにご連絡・登園のない場合は、「お知らせ一斉配信」よりご連絡させていただきます。その後、10時までご返答がない場合はお電話にてご連絡させていただきます。

◎延長保育について

18時以降の延長保育を利用する方は、お迎えの時間を9時30分までにコドモンにて申請してください。急な延長保育利用の場合は15時まで、それ以降はお電話にてご連絡ください。